



Por un niño sano
en un mundo mejor

Sociedad Argentina de Pediatría

MIEMBRO de la ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE PEDIATRÍA y de la ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE PEDIATRÍA

COMITÉ DE NEUMONOLOGÍA

Cada 24 de marzo, se conmemora mundialmente el Día de la Tuberculosis, con el objetivo de realizar durante ese día eventos de educación, difusión y concientización acerca de la enfermedad. El 26 de septiembre del 2018, la Asamblea General de las Naciones Unidas celebró por primera vez, una reunión con todos los Jefes de Estado, teniendo como tema principal el compromiso de poner fin a la tuberculosis en todo el mundo y llamo a abordar la enfermedad desde una mirada universal, abarcando cada uno de los determinantes involucrados en la misma, desde el punto de vista infectológico, social y económico, contemplando los derechos humanos de los pacientes, poniendo fin a la vulnerabilidad y estigmatización de los mismos.

Se notificaron en el mundo durante el año 2017, más de 10 millones de casos, siendo la décima causa de muerte producida por un agente infeccioso y la causa principal de morbimortalidad en coinfección VIH/TB. En Argentina, se notificaron durante el año 2017, 11.659 casos, manteniendo una tasa de 26,5 por 100.000 habitantes. En 2018 se notificaron 870 casos de Tuberculosis, en todas sus formas en menores de 15 años, aumentó 6.09% más que en 2017(820 casos). 8 casos fallecidos, 100% más que en 2017 (4 casos), 20 perdidas de tratamiento, 20.5% más que en 2017. 71.2% de casos sin resultado de tratamiento que en 2017. *Datos: Casos de 2017 al 2/1/18 y en 2018 al 2/1/2019. INER-ANLIS MALBRAN-MSAL*

El grupo más vulnerable sigue siendo el pediátrico, con signo sintomatología respiratoria común con otras enfermedades, muestras paucibacilares y diagnósticos tardíos, observándose un aumento gradual de los casos en el grupo etario de 15 a 19 años.

El lema del Día Mundial de la Tuberculosis 2019 es “¡Ya es HORA!”.

- De ampliar el acceso a la prevención y tratamiento de la Infección Latente
- De promover acciones equitativas, basada en los derechos y centrada en las personas.
- De asegurar una financiación suficiente y sostenible para el tratamiento y la investigación.
- De promover el fin del estigma y la discriminación.
- De construir responsabilidades interdisciplinarias para disminuir la pérdida de seguimiento de los pacientes.

¡Es tiempo de actuar! Es hora de acabar con la tuberculosis.

